



Acta de claustro del Instituto de Ciencias de la Tierra, UACH

22/06/2020

1-Temas tratados

-Carlos Oyarzún dio cuenta de los temas tratados en Consejo de Facultad del martes 16 de junio. Participaron los representantes de las carreras de pre y postgrado. Se informó que las clases del primer semestre terminan el 7 de agosto y que después de esa fecha habría dos semanas de evaluaciones para cerrar los cursos. El segundo semestre empieza el 31 de agosto y terminará a finales de diciembre. Estas fechas probablemente serán reevaluadas en el contexto del paro actual.

-Carlos comentó que en general había una visión positiva de los estudiantes de la facultad respecto a los canales de comunicación y acciones de la facultad para resolver de buena manera las clases online y problemas asociados. No obstante, los alumnos mencionaron su solidaridad con estudiantes de otras carreras en donde se ha actuado con descriterio por parte de profesores y autoridades.

-Profesores del ICT mencionaron que hay alumnos con problemas familiares. Estos conflictos humanos dificultan el proceso de aprendizaje.

-Las autoridades de la universidad aconsejan dar las clases a realizarse en el periodo de paro por pasadas. No obstante, existe acuerdo entre integrantes del ICT en no subir material y no dar clases por pasadas porque puede dilatar o agravar el conflicto. Esto salvo acuerdos escritos con representantes de cada curso, o cursos mixtos de pregrado y postgrado.

-Se desconoce la posición de rectoría respecto al petitorio de los alumnos para deponer el paro. Aunque se comenta que el petitorio todavía es preliminar y probablemente todavía no ha sido presentado oficialmente a rectoría.

-La directora de la Escuela de Geografía comenta que alumnos de primer año están descontentos con su nivel de aprendizaje con las clases online. No obstante, Robert Brummer comenta que esto contrasta con el resultado de algunas evaluaciones preliminares de algunos ramos que son similares a la de un año normal. Pablo Iribarren comenta que el desarrollo de sus cursos es muy bueno, con gran participación de los alumnos.

- Se discutió la posibilidad de anular el año para alumnos de primero de Geografía. No obstante, se concluyó que es crítico que no renuncien a sus estudios por que no se soluciona el problema y generaría además prejuicios económicos difíciles de afrontar para la universidad.

-Se mencionó que los terrenos integrados de Geografía se desarrollarán en enero o marzo de 2021 dependiendo de la situación de salud pública y estabilidad social del país.

-Se analizó cuestionario escrito por Karen Moreno destinado a evaluar clases y situación personal de profesores del ICT. Se decidió que cada profesor enviará el cuestionario a los alumnos de sus ramos.

-Existe interés por tener clases de Moodle para mejorar educación online. Anita se comprometió a buscar alguien dispuesto a dictarla.

-Manuel Schilling y Anita Abarzúa junto con colegas de turismo postularon a un proyecto FIC para poner en valor patrimonio geológico y paleobotánico de la región de los Ríos.

-Mario Pino postuló a un proyecto Fondecip, además informó que creo una fundación para el estudio del Pleistoceno en Osorno y así poder continuar sus investigaciones en la zona.

-José Piquer informó que obtuvieron 20 millones de pesos para poder financiar tesis en curso y futuras tesis asociadas al oro en Mariquina.

-Karen Moreno informó que el Magister en Paleontología fue acreditado por dos años.